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城市养犬 文明守规很重要
姐妹花记者就我市犬类管理相关情况展开调查

□记者 徐灿灿

如今宠物走进越来越多的家庭，作为宠物中
的最重要的类别，城区养犬数量正逐年增加。养
犬已成为年轻人的时尚追求和老年人的情感寄
托。而因养犬引发的伤人、扰民等纠纷已成为影
响和谐稳定的社会问题，如何做好城市犬类管理
工作，不仅关系到和谐社会的发展，更关系到人类
的健康和安全。近日，记者随机采访了部分市民，
倾听他们对于犬类管理的心声和建议。

■记者手记

既服务到人
更服务到心
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“我养了一只阿拉斯加，家里人都

非常喜欢。我带它聚会、玩耍、锻炼，

每天都要在一起腻一会。”新永康人胡

政权来永工作不久，刚安顿好房子，就

驱车把爱犬接了过来。由于阿拉斯加

是大型犬，他的一些朋友刚开始都不

敢接触，胡政权就与朋友分享手机相

册中他和阿拉斯加玩耍、装扮的自拍

照，描述蠢萌的囧事。渐渐的，阿拉斯

加融入了他的朋友圈子。

“我喜欢锻炼，除了天气不好的日

子，基本每天都会带它出去溜一圈。”

胡政权说，遛狗准备要齐全，不仅要栓

狗链带嘴罩、带零食和水，还要携带塑

料袋，以便清理排泄物。“养宠物犬我

十分支持，但养一些攻击性强的犬类

我就不能理解了。晚上遛弯时看到有

些比特犬、杜宾犬都没有牵绳，就这么

放任它随意走动，这样容易发生意

外。”他建议加强攻击性犬类的管理，

明确养犬行为规范。

▶胡政权 公司职员 养有阿拉斯加犬

建议：加强攻击性犬类的管理 明确养犬行为规范

▶李芳芳 自营店主 养有金毛犬

建议：悉心调教 避免犬吠影响他人正常生活

“我家的狗子今年两岁，体型大脾

气好。每天早上只要我没醒它就在我

床边趴着也不打扰我睡觉，但是只要

看见我眼睛睁开，就直接蹦到床上趴

在我身上。”谈到自家金毛，市民李芳

芳满脸的宠溺。她说金毛小时候很调

皮，只要有人拎着东西，不管认不认识

都往上扑，有一次差点将人扑倒。后

来经过悉心调教，变得十分温顺，看到

小狗也善于礼让，可以比较放心它和

其他狗玩。

李芳芳具备一定的养犬知识，宠

物犬该打的疫苗从不落下，自身也注

射了狂犬病疫苗。她的一众小姐妹都

养了宠物犬，经常聚在一起交流心

得。“我有个姐妹养的是吉娃娃，比较

爱叫，经过调教好了一些。我家小区

里有些狗很喜欢叫，有的时候很扰

民。”李芳芳表示，爱叫的狗也可以通

过采取具体措施纠正乱叫的行为。她

建议加强饲养犬类的疫苗注射管理工

作，犬主要悉心调教，避免犬吠影响他

人正常生活。

▶王志远 公司职员 不养犬

建议：设立禁止遛狗区 即时清理犬只排泄的粪便

“我没有养狗，主要是工作太忙，

没有时间陪宠物狗玩耍，如果养狗的

话反而会让它更孤独。”市民王志远说

他之前有过养狗的想法，但考虑很久

还是放弃了。因为从事的是电商工

作，长时间坐在电脑桌前会使身体僵

硬，就通过跑步运动锻炼身体。

问及跑步路线，王志远表示有时

候会去人多氛围好的体育馆，有时候

就沿三江六岸跑，都会碰到有人遛狗，

或在草坪上玩耍。“我在跑步的时候有

时会遇到宠物狗突然窜出来，只能勉

强躲闪，吓了一跳后，节奏被打乱，后

续跑步的心情就没有了，体验感很

差。我也理解养狗人士，但既然在公

共场所，看好自己的宠物狗不正是养

犬人士应履行的义务么。”王志远说，

在草坪上也能看到一些狗的粪便，这

既破坏了城市的美感，又给环卫工人

增加了清理的难度。他建议我市明确

设立禁止遛狗区，保障市民人身安

全。同时呼吁养犬人士做好清洁工

作，即时清理犬只排泄的粪便。

▶徐妍 淘宝店主 不养犬

建议：将商业街区设立为禁狗区

“狗狗可爱，但并不是每个人都喜

欢。”家住髙镇的徐妍说，髙镇夜市一

到傍晚就可以看到大大小小的宠物

犬，有些不系绳子的宠物犬捉对嬉戏，

任性撕咬，让路人一阵紧张，狗主人却

不以为然，我行我素。在她看来，有一

些宠物狗的主人根本就没有携带任何

装备以防宠物狗排泄，而是自顾自的

和他人聊天，宠物狗跑远了就呼唤几

下，没有任何其他措施。她觉得在夜

市遛狗存在隐患，有人一旦被宠物犬

咬伤，产生的纠纷麻烦很大，不是简单

赔钱就能解决的。

“我问宠物店的老板为什么有些

人不给狗狗栓狗链，他回答说可能是

觉得给爱宠栓狗链了影响他们的自

由。可是不能因为宠物狗的自由而束

缚路人行走的自由吧。”徐妍对此表示

很难理解。宠物狗的素质和主人的教

导息息相关，主人素质高，栓狗链的宠

物狗也不会很难相处。她建议我市和

一些城市看齐，将商业街区设立为禁

狗区，还不爱狗人士一片舒适空间。

当下，养宠物已成为一些家庭的

生活必需，我们都不反对养犬，但反对

不依法、不文明养犬行为。不文明养

犬行为给他人带来了诸多不便和潜在

危险，引发了诸多矛盾和冲突。我市

2006年就出台了犬类的管理办法和实

施细则，取得了一系列的成效，但仍存

在诸多问题。犬类管理关键在人，要

切实约束宠物主人的饲养行为。宠物

犬带来的安全问题，就应追究犬主人

的责任，除了罚款，还要给受到伤害、

影响的市民以赔偿，造成严重后果的

应追究犬主人的刑事责任。

我市也有诸多公园及人流量大的

场所，有不少遛狗人士出没，影响他人

生活体验。其实我市不妨借鉴其他城

市的管理经验，将商业街、夜市、公园

等诸多人流量大的区域划分为禁狗

区，保障公民健康和人身安全。同时

加强社会监督，见到不文明养犬行为

不能纵容，敢于出面制止，相关部门要

加大执法力度，倒逼养犬人士增强文

明意识，养成文明养犬的习惯。

我市能否划分“禁狗区”

■市民热议

■部门声音

“一句话”交流讨论
犬类管理已成为一个城市文

明的重要标志。早在 2006 年，我
市就出台了《永康市城区犬类管理
办法》和《永康市城区犬类管理实
施细则》，按照规定，城区养狗必须
到犬管办进行登记，并且每年还要
对养犬登记证办理年审手续。对
已办理登记证的犬只，要求做到拴

（圈）养，不得放养，不得干扰他人
正常生活，但在规定时间内允许观
赏犬出户排泄粪便，携犬出户时间
为每日19时到次日7时，犬只出户
时须有束犬链，由成人牵领。犬只
在公共场所排泄粪便的，养犬者必
须清除，违者按《浙江省城市市容
和环境卫生管理实施办法》规定进
行处罚。

近年来，我市对犬类的管理取
得了一定的成效，但还存在诸多问
题。近日，各相关部门人员就管理
规范、养犬行为规范、犬只经营、法
律责任等方面问题进行了交流讨
论。

综合执法局：加强部门配合，

设备、信息共享，破除执法难点，加

大处罚力度。

公安局：明确危险犬及小型观

赏犬的认定标准、协调养犬管理工

作，严查违规携带。

建设局：加强物业服务管理。

市场监管局：先证后照，严格

经营门槛，监督管理动物防疫合格

证、登记许可证。

卫计局：负责疫情监测及疫情

处理，保障犬伤诊治。

农林局：全面落实免疫、监测、

检疫监管等各项防控措施。

东城、西城、江南街道：规范市

民行为，加强文明养犬宣传，提升

城郊村及城中村犬类管理。

10 永报姐妹花
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